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Desarrollo de los trabajos 

 

Las sesiones oficiales se iniciaron el día 3 de octubre con la reunión del Foro Mediterráneo. 
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El Sr. Allizard (Francia) Representante Especial en Asuntos Mediterráneos, preside la sesión, 

que abre siendo las nueve horas y cuarenta minutos, con unas palabras. 

 

Se entra en el punto segundo del orden del día, palabras de bienvenida de la Sra. Palmitjavila, 

Jefe de la Delegación andorrana. 

 

Seguidamente se entra en el punto tercero del orden del día, presentación por el Ministro 

Consejero Sr. Fratini (Italia), del Grupo de contacto con los Socios para la Cooperación en el 

Mediterráneo, de la Presidencia para 2017. 

 

A continuación se pasa al punto cuarto, palabras del Sr. Roque, Presidente de la Asamblea 

Parlamentaria para el Mediterráneo. 

 

Del mismo modo se entra en el quinto punto, palabras del Sr. Gomes, Asesor Diplomático 

para la Secretaría General de la Unión para el Mediterráneo. 

 

Se entra entonces en el séptimo punto del orden del día, el debate abierto, en el que intervienen 

los Ser. Compagna (Italia) y Voridis (Grecia), la Sra. Naghdalyan (Armenia), los Sres. Hadjiyiannis 

(Chipre) , Malthais (Canadá) y Ryzhak (Rusia).  

 

El Sr.Divina (Italia) indica, entre otros asuntos, que quiere hablar sobre Cataluña. Sobre la 

reacción del Gobierno de España. No puede ser que se respond a una petición de votación con 

violencia en vez de con diálogo. Compara la situación con la de Turquía.  

 

Continúa el turno de intervenciones con el Sr. Karayel (Turquía), la Sra. Cederfelt (Suecia) y 

el Sr. Bekaryan (Armenia). 

 

En su turno de palabra el Sr. Chiquillo (España) hace en primer lugar al drama de la 

inmigración. Pero quiere hablar de Cataluña, la democracia es cumplir la ley, los tratados 

internacionales y la Constitución, España es un Estado democrático y con todos sus requisitos, con lo 

que es una temeridad hablar con desconocimiento. La Constitución Española fue aprobada por todos 

los españoles en 1978, y también por Cataluña. Fruto de la separación de poderes, la Constitución 

Española establece que es el Tribunal Constitucional el que decide sobre la constitucionalidad de las 

leyes, por ello declaró ilegal las acciones de las autoridades de Cataluña, y fue el Tribunal 

Constitucional, y otros tribunales, quienes dijeron que no se podía celebrar esa votación. Claro que 

con tanta gente hay heridos, pero no ha habido brutalidad policial y sí muchos policías que han sido 

también heridos. ¿Qué pasaría si eso también pasara en otros países de la OSCE?, ¿qué pasaría si las 

autoridades de un cantón en Suiza convocaran un referéndum de independencia en contra de la ley y 

la Constitución?. El referendum fue declarado inconstitucional e ilegal. Termina haciendo una 

llamada a la responsabilidad. 

 

Cierra el turno de oradores un miembro de la Delegación de Azerbayán. 

 

Responden los ponentes y se levante la sesión. 
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El mismo día, la Presidenta, Sra. Muttonen, abre la sesión de apertura de la Asamblea 

Parlamentaria de la OSCE, siendo las catorce horas y cuarentaidós minutos. 

 

Intervienen el Primer Ministro de Andorra y la Presidenta de la AP-OSCE. 

 

Seguidamente se inicia la primera a sesión del Pleno de la Asamblea, cuyo objeto es la 

ciberseguridad. 

 

Preside la Sra. Santos (Portugal), que abre la sesión siendo las quince horas y cuarentaiún 

minutos. 

 

En primer término interviene el Sr. Spot Zamora, Ministro de Justicia de Andorra. 

 

Seguidamente interviene la Sra. Ostrauskaute 

 

Asimismo interviene el Sr. Máquina Pérez De la Cruz, Jefe de Seguridad de Andorra Telecom. 

 

Se abre entonces un turno de oradores en el que intervienen un miembro de la Delegación de 

Canadá, el Sr. Dzabarov (Rusia), varios oradores más, un miembro de la Delegación de Armenia, el 

Sr. Pirshtuk (Bielorrusia), la Sra. Cederfelt (Suecia) y el Sr. Kasciunas (Lituania). 

 

Cierra el turno de oradores el Sr. Chiquillo Barber (España),  

 

Responden los ponentes. 

 

Se cierra la sesión siendo las diecisiete horas y treintaiséis minutos. 

 

 

Los trabajos se reanudan el día 4, con la reunión del Grupo de la Ruta de la Seda, a la que 

acude el Sr. Chiquillo Barber (España). 

 

El Presidente del Grupo, Sr. Guliyev (Azerbayán) siendo las ocho horas y cuarentaidós 

minutos. 

 

Intervienen los Sres. Wloszowicz (Polonia), Dobre (Rumanía), Tsereteli (Georgia) así como 

la Sra. Barthus (Polonia), debatiendo sobre las mayorías recogidas para la adopción de decisiones en 

el futuro estatuto de la ruta de la seda, a lo largo de cuatro puntos. 

 

El Sr. Guliyev anuncia que los días 22 y 23 de noviembre de ese año tendrá lugar una 

conferencia sobre la ruta de la Seda en China. 

 

El Sr. Chiquillo (España) señala que está de acuerdo con todo pero quiere añadir un quinto 

punto: son importantes todos ellos elementos como infraestructuras y comercio, pero también hay 

que incluir el elemento de la cultura, que unió a todos sus pueblos. 
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Seguidamente intervienen el Sr. Guliyev, que expresa su acuerdo con lo manifestado por el 

Sr. Chiquillo, el Sr. Tsereteli y la Sra. Muradova (Azerbaiyán). 

 

El Sr. Guliyev levanta la sesión siendo las nueve horas y treintaicuatro minutos. 

 

 

La segunda sesión plenaria, sobre seguridad medioambiental y cambio climático, es presidida 

por el Sr. Dobre (Rumanía), que la abre siendo las nueve horas y treinta minutos. 

 

Interviene en primer lugar la Sra. Calvó Armengol (Ministra de Agricultura de Andorra). 

 

Seguidamente interviene el Sr. Ernst, vicecoordinador de actividades económicas y 

medioambientales de la OSCE. 

 

Asimismo, interviene D. Carles Miquel García, jefe de energía y cambio climático del 

Gobierno de Andorra. 

 

Acto seguido se abre un turno de oradores en el que intervienen la Sra. Senna (Portugal), el 

Sr. Mirkishili (Azerbaiyán), la Sra. Palmitjavila (Andorra), los Sres. Vysotski (Ucrania), Bekaryan 

(Armenia), Primov (Kirguistán), Tsereteli (Georgia) y El Hammoud. 

 

A continuación contestan los ponentes. 

 

El Presidente levanta la sesión siendo las doce horas y veintiún minutos. 

 

Ese mismo día, durante la hora de la comida se produce un evento paralelo sobre Georgia, al 

que asiste el Sr. Sánchez Amor. 

 

Preside la Sra. Katsarava (Georgia). 

 

Interviene primero la Sra. Jaliashvili, Jefe de la Secretaría de derechos humanos del Gobierno 

de Georgia. 

 

Seguidamente interviene el Sr. Sánchez Amor  que agradece haber sido invitado como orador 

a este evento. Señala que éste es un tema que está en nuestra agenda desde hace años. Hay gente 

sufriendo por esta situación. Tenemos que enfrentarnos a esta situación. Creo que tenemos que volver 

a la situación cuando dejaron la URSS para comprender lo que pasa, Georgia es una de las repúblicas 

ex-soviéticas mas avanzadas. Cuando la democracia no está vigilante pasa lo que ha pasado en 

Cataluña. Un ejemplo son las nuevas democracias que tienen riesgo de caer en regímenes autoritarios 

cuando tienen presidencias fuertes, por eso es mejor que tengan modelos parlamentarios. Georgia ha 

sido afectada por casos de corrupción de Azerbaiyán que parece que han sido aceptados en Georgia. 

Georgia tiene que hacer una labor de prensa para que se vean os nuevos niveles de derechos humanos 

en Georgia. Georgia tiene que traer estos temas a las altas esferas y que no tenga gran que ocupar su 

tiempo abordando otros asuntos. 
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La Sra. Katsarava señala que está de acuerdo con lo manifestado por el Sr. Sánchez Amor. 

 

La Sra. Jaliashvili también se manifiesta de acuerdo. 

 

Interviene también el Sr. Liepins (Letonia), sobre Abjasia. 

 

Contestan la Sra. Katsarava y el Sr. Sánchez Amor, que indica que tratar de monitorizar a los 

Estados “marioneta” es prácticamente imposible. 

 

Intervienen la Sra. Cederfelt (Suecia), el Sr.Tsereteli (Georgia), la Sra. Katsarava, los Sres. 

Harstedt (Suecia) y Osusky (Eslovaquia). 

 

La Sra. Katsarava cierra el evento siendo las catorce horas y catorce minutos. 

 

 

Ese mismo día se produce la sesión de la Comisión Permanente. 

 

La Presidenta, Sra. Muttonen, abre la sesión siendo las catorce horas y treintaicuatro minutos, 

con la aprobación del orden del día, que resulta adoptado. 

 

Seguidamente se entra en el punto segundo del orden del día, el informe de la Presidenta. 

 

Asimismo se abre un turno de oradores, en el que interviene en primer lugar el Sr. Sánchez 

Amor (España), que señala que habla de Cataluña como presidente de la Delegación española, pero 

que podría hacerlo como Presidente de la Tercera Comisión. Se está poniendo el punto de mira en la 

intervención policial, pero cree que está en el Estado de derecho, porque no puede haber derechos por 

encima de la Constitución. Porque la primera niña de color que fue a un colegio de niños blancos lo 

hizo porque lo dijo un tribunal, y en contra de la opinión de la mayoría de la población. La agenda 

nacionalista crea fronteras. Parece que a otros les parezcan bien las fuerzas nacionalista cubano están 

en otros países, pero no las propias. Esto abre la posibilidad de todas las regiones para celebrar sus 

propios referendos. El Parlamento de Cataluña aprobó dos leyes ignorando a la minoría del 

Parlamento. Los márgenes de acción de la policía fueron los legalmente establecidos. Fueron los 

jueces los que dijeron que no se podía hacer el referendum y la policía actuaba por orden de los 

tribunales. La cuestión es si existen derechos por encima de la ley. El pueblo español quiere diálogo, 

pero cuando se lleva la situación a la calle, entonces ya no puede volverse a recuperar el control. Está 

contra la actuación policial, pero el referendum fue ilegal, en el que no ha habido garantías, las urnas 

llegaban ya llenas, no había campaña, ni junta electoral,... La cuestión es si con movimientos 

callejeros de puede vencer a la Constitución. Si hubiese una declaración por parte de la Asamblea 

Parlamentaria de la OSCE debería ser a favor de las Constituciones y del Estado de derecho.  

 

Seguidamente interviene la Sra. Muradova (Azerbaiyán). 

 

Asimismo una Parlamentaria de la Delegación francesa afirma que el referendum de Cataluña 

fue ilegal, aunque la policía se empleó demasiado, la policía fue muy severa pero el referendum fue 

ilegal y no podemos dejarnos llevar por el sentimentalismo. 
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Igualmente, el Sr. Compagna (Italia) señala que en el referendum de Cataluña la policía fue 

muy severa, pero también cree que no se pueden tomar las calles. Los problemas de Cataluña vienen 

de lejos y se teme que vaya haber más cosas en adelante, esto no va a acabar aquí. Cuando la política 

se hace en las calles eso es una rebelión. 

 

Se pasa al tercer punto del orden del día, el informe sobre las actividades de la Asamblea 

Parlamentaria e la OSCE. 

 

En primer lugar se exponen los informes sobre las observaciones electorales. 

 

El Sr. Tsereteli (Georgia) habla sobre las elecciones en Alemania. 

 

Igualmente se anuncia que los coordinadores de la observación electoral en Kirguistán serán 

los Sres. Gerasimov (Ucrania) y Guliyev (Azerbaiyán). 

 

El siguiente subpunto son los informes sobre las comisiones especiales. 

 

Comienza informando Lord Bowness (Reino Unido), presidente de la Comisión de reglas de 

procedimiento. 

 

Acto seguido informa el Sr. Lombardi (Suiza), Presidente de la Comisión especial sobre 

migraciones. 

 

Finalmente interviene el Sr. Voridis (Grecia), Presidente de la Comisión especial contra el 

terrorismo. 

 

Termina el tercer punto con el tercer subpunto, los informes de los representantes especiales. 

 

Intervienen el Sr. Kanerva (Finlandia), Representante especial para la mediación y el Sr. 

Harstedt (Suecia), Representante especial para el este de Europa. 

 

Se aplaza el punto cuarto del orden del día, pasándose al punto quinto, el informe de la Sra. 

Gisladottir (Islandia), Directora de la ODIHR. 

 

Ahora se entra en el punto cuarto, el informe de la Tesorera de la Asamblea, la Sra. Barnett 

(Alemania). 

 

Intervienen en el turno de oradores el Sr. Guliyev (Azerbaiyán), la Sra. Palmitjavila (Andorra) 

y Harstedt (Suecia).  

 

Responde la Sra. Barnett. 

 

Asimismo se entra en el punto sexto del orden del día, el informe del Secretario General de la 

AP-OSCE, el Sr. Montella (Italia). 
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Interviene en el turno de oradores la Sra. Muradova (Azerbaiyán). 

 

A continuación se pasa al punto séptimo del orden del día, futuras reuniones de la Asamblea. 

 

La Presidenta informa de que se celebrará la sesión de invierno en Viena el 6 de diciembre de 

ese año, el Consejo Ministerial se reunirá los días 22 y 23 de febrero de 2018 en Viena, y la Mesa de 

la AP-OSCE lo hará el día 21, la Mesa se reunirá asimismo los días 15 y 16 de abril en Copenhague, 

la vigésimo séptima sesión anual tendrá lugar en Berlín los días 7 a 11 de julio, mientras que la 

reunión de otoño tendrá lugar en Bishkek. La Sesión anual de 2019 será en Luxemburgo. Aún no hay 

previsiones para la celebración del resto de reuniones de 2019 ni 2020. 

 

Finalmente se entra en el punto octavo del orden del día, otros asuntos, en el que no hay 

intervenciones.  

 

La Sra. Presidenta levanta la sesión siendo las dieciséis horas y treinta minutos. 

 

 

Ese mismo día se reúne la Comisión especial sobre migraciones. 

 

El Sr. Lombardi preside la sesión, que abre siendo las dieciséis horas y treintaiocho minutos. 

 

Tras informar de las actividades futuras de la comisión, se levanta la sesión siendo las 

diecisiete horas y doce minutos. 

 

 

Los trabajos continúan el día 5, con la conferencia parlamentaria sobre la dimensión humana: 

la educación. 

 

Preside el Sr. Battelli (Eslovenia), Vicepresidente de la Asamblea Parlamentaria, que abre la 

sesión siendo las nueve horas y diez minutos. 

 

En primer término interviene el Ministro de educación de Andorra, el Sr. Joven Comas. 

 

Asimismo interviene la Sra. Vilarrubla Escales, Directora especial de proyectos del Gobierno 

de Andorra. 

 

El Sr. Presidente informa de que, a pesar de estar prevista su intervención, el Sr. Villadsen no 

ha podido asistir. 

 

Se abre entonces un turno de debate en el que intervienen el Sr. Dobre (Rumanía), la Sra. 

Cederfelt (Suecia), una representante de la Delegación de Macedonia, las Sras. Paloniemi (Finlandia) 

y Maes (Bélgica), el Sr. Kornienko (Rusia), las Sras. Mauborgne (Francia) y Birchal (Rumanía), así 

como el Sr. Hasanov (Azerbaiyán). 
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En su turno de palabra interviene el Sr. Cosidó (España), que quiere felicitar a los ponentes y 

también a Andorra, por su sistema educativo. Quiere poner el énfasis en la escuela como sitio de 

democracia. Hoy se está viendo mucho radicalismo, tanto de extrema derecha como islamista, como 

nacionalismo. A veces nos hemos centrado tanto en la meta del culturalismo que nos hemos olvidado 

de fomentar nuestra cultura. La formación de 0 a 3 años puede ayudar al nacionalismo a crear 

segregación. También hay que atender a niños con problemas de aprendizaje para evitar el fracaso 

escolar. 

 

Continúa el debate con las intervenciones de los Sres. Heraschenko (Ucrania) y Mirzoyan 

(Armenia), la Sra. Zahid (Canadá), el Sr. Mirkishili (Azerbaiyán), la Sra. Cutajar (Malta), los Sres. 

Ryzhak (Rusia), Hadjiyiannis (Chipre), Vysotskyi (Ucrania), Bekaryian (Armenia), Berthold 

(Canadá) y el Bakkouri (Marruecos). 

 

Responden los ponentes. 

 

El Presidente levanta la sesión siendo las once horas y treintaiocho minutos. 

 

Acto seguido tiene lugar la sesión de cierre de la sesión de otoño. 

 

La Presidenta, Sra. Muttonen (Austria), abre la sesión siendo las once horas y cuarentaisiete 

minutos. 

 

Intervienen las Sras. Muradova (Azerbaiyán) y Naghdalyan (Armenia). 

 

Cierran el debate las intervenciones de la Sra. Presidenta y la Sra. Palmitjavila (Andorra). 

 

La Sra. Presidenta levanta la sesión y cierra la reunión de otoño siendo las doce horas y dos 

minutos. 

 

 

 

Senado a 7 de diciembre de  2017 

 

Luis Molina Moreno, Letrado de las Cortes Generales, Secretario de la Delegación Española 

ante la Asamblea Parlamentaria de la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa. 

 

 

 

 


